

飛躍 にむけて 新しい取り組み開始

校長 西尾 英憲

部活動講話を5月13日、講師に恵那市副市長大塩康彦さんを迎えて行いました。大塩さんは長く明智中の陸上部のコーチをされています。講話では部活動の「スポーツは楽しむもの」「礼に始まり礼に終わる」「社会に通用する力につながる」など、部活動の意義について分かりやすくお話をいただきました。3年生は部活動に取り組める時間が、残り2ヶ月。全校生徒が悔いなく取り組むことの大切さを学ぶことができました。



- ☆ 話を聞いて「部活動をやる意味」というのを教えられ、今後の部活動に取り組む姿を改めたいと思った。部活動を通して学んだ事を大人になってから活用できるように礼やあいさつをしっかりと行いたい。(これから)自分から行動してみんなもつられて動けるように、次の練習を聞いたらすぐに人数調整や呼びかけを行い、時間の1分1分を大事にしたい。<1年女子>
- ☆ 部活動というのは、今だけではなく、これから社会に出て行く時に大切になってくることを学べる場であるということが、とても分かった。そして、練習の面だけではなく、挨拶なども意識する必要があると分かった。(これから)部活動の内容だけでなく、始まりや終わりの挨拶などを大切に、それでも堅くなり過ぎずにみんなで楽しい部活を創り、自分たちの能力を高めて行けたらよいと思いました。<2年 男子>
- ☆ 部活動の取り組み方次第で技術的な成長もだけど、人としての成長も出来ると分かった。社会に出た時の力として部活動では、「礼儀」というところを養うことができるからすごく大切という事が分かった。(これから)自分からということと、素直に聞き入れて課題をなくして、今より少し強くなっていくことを目標にしていく。また、コーチに対する礼儀がまだいいとは言えず、人により態度(聞き入れ方)が変わるから素直になれるように気をつける。<3年女子>



生徒総会を5月10日開催し、生徒会スローガン「飛躍～6つの伝統へ発展～」が承認されました。飛躍には「これまでを超える」という思いが込められており、承認された各委員会、学年委員会の活動目標、活動計画にも「飛躍」する思いが反映されています。昨年との違いをみると美化委員会では、掃除の呼びかけだけでなく、

花壇の水やりの取り組みを始めています。図書では、ピブリオトークを計画に位置付けて、昨年の成果を生かしています。合唱では、合唱に込める想いを共通理解するといった新たな方針を立てています。学習では、相手を意識した話し方にこだわった明中G7の呼び掛けを始めています。生活では、ハイタッチあいさつに取り組み、目を見て笑顔で挨拶することにこだわっています。保健では、ハンカチの持参、爪切において全員達成をめざしています。給食では、配膳の動き出しに着目し、食事時間の確保をめざしています。生徒会の執行部は、地域のボランティアに参加し、率先して「地域貢献」を行っています。明中のリーダーとしての役目を果たしています。こうした取り組みから、自分たちの課題について「真剣に考える」「解決に向けて努力する」が定着してきていることが分かります。

2期は、「組織で動く」です。授業や学校行事を通して、リーダーとしての見方や考え方、フォロワーとしての動きや考え方を身に付けていきます。特に宿泊研修において集団・仲間との関わり方を学びます。自分の役割に見通しをもって取り組むこと、場の状況や相手の立場に立って考えること、公と私の区別など、仲間との折り合いをつけられるように自分の思いをコントロールする機会になります。それらは、必ず社会に出て役立つ経験になります。保護者の方も人生の先輩として、「人とうまく関わる」行動、心持ちなど話してくださると生徒の力になります。ぜひよろしくお願ひします。

今年度の基盤をつくる！生徒会・部活動・地域ボランティア

「令和」の時代が始まりました。今年度の「基盤をつくる」活動が生徒会リーダーを中心として本格的に動き出しました。部活動には1年生が入部し、3年生にとっては最後となる中体連の試合に向けて気持ちを高めています。「ハスの植え替え作業」から始まった地域でのボランティアには、3年生が中心となり参加をしています。2年生や1年生へと広がることを期待しています。



笑顔でさわやかな挨拶を指したキャンペーン。縦割り掃除を行い、1年生に「魂の掃除」を伝えました。



中学生のボランティアを町の人も観光客の方も喜んでみえます。



大塩康彦氏による部活動後援会では、社会に出て通用する力を部活動に取り組むことで身に付けていくことを学びました。

5/20～の予定

日	曜	主な行事	下校・部活	日	曜	主な行事	下校・部活
20	月	血液検査(1年おこぎり)	15:30×	4	火	委員会 東濃陸上壮行会	17:30○
21	火	心電図検査1年	17:30○	5	水	明智の現状について学習2年	16:30×
22	水	明智城址学習1年	16:30×	6	木	耳鼻科検診 学級目標発表会	17:30×
23	木	佐久島研修2年	17:30×	7	金	合同引き渡し訓練 14:10メール配信	保護者と
24	金	佐久島研修2年 バラ園整備1年	17:30○	8	土	中体連東濃陸上大会	
25	土			9	日	期末テスト取組週間・第3期スタート	
26	日			10	月	全校集会 6時間授業	16:30×
27	月		15:30×	11	火	実力テスト3年	16:30×
28	火	検尿③	17:30○	12	水	明智光秀伝説学習1年	16:30×
29	水	東京研修3年	16:30×	13	木	県PTA定期大会	16:30×
30	木	東京研修3年	17:30×	14	金	第1回漢字検定	16:30×
31	金	東京研修3年 バラ園整備2年	17:30○	15	土	少年の主張大会	
1	土	PTA合同資源回収 バラ園オープニングイベント3年		16	日	東濃陸上予備日	
2	日	資源回収予備日		17	月	期末テスト1日目	14:00×
3	月	歯科検診 心のアンケート	15:30×	18	火	期末テスト2日目	17:30○

【今後の主な予定】

6月22日(土)授業参観・講演会 24日(月)山岡中との合唱交流会3年 25日(火)中体連壮行会
26日(水)高校説明会3年生 27日(木)市内研究会のため13:30下校 29日(土)30日(日)中体連恵那市大会